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令和３年度 第２回長野市文化芸術振興審議会 会議録（概要） 

 

日 時 令和３年 11月 16日（火） 午後２時から午後３時 30分まで 

場 所 長野市役所第一庁舎７階 第二委員会室 

出席者 委 員：岩渕委員、北原委員、小林委員、齊藤委員、杉山委員、鈴木委員 

竹腰委員、多田井委員、田中委員、山本委員、若山委員 

    長野市：事務局（文化スポーツ振興部文化芸術課）小林部長、小林課長 

倉島補佐、久保補佐、千野補佐、五明補佐、竹之内係長 

 

《資料》 

 資料 1  第二次長野市文化芸術振興計画 

 資料 2  第二次長野市文化芸術振興計画（概要版） 

 資料 3  第二次長野市文化芸術振興計画 事業計画 令和３年度版 

 資料 4  令和３年度 文化芸術振興事業予算の概要 

資料 5  長野市執行機関の附属機関の設置等に関する条例 

 資料 6  第二次長野市文化芸術振興計画の時点修正について 

 

１ 開会 

２ 委嘱書の交付 

３ 部長あいさつ 

４ 委員・事務局自己紹介 

５ 役員の選出について 

   委員互選により会長に齊藤委員を選出 

会長の指名により職務代理に田中委員を選任 

６ 会長・職務代理あいさつ 

７ 議事 

(1) 第二次長野市文化芸術振興計画の概要について 

(2) 第二次長野市文化芸術振興計画 事業計画 実施状況及び事業計画について 

(3) 今年度の文化芸術振興事業の概要について 

（事務局） 

＜議事(1)～(3)について一括説明＞ 

（委 員） 

計画中のアンケート指標で「作品の鑑賞したい」、「文化芸術活動に参加したい」とい

う市民ニーズの高まりを感じるが、同じ回答であっても、「十分な機会がある」と思う人

と「機会が少ない」と思う人の両方がいると思うので、そこも考慮して計画を進めてい

く必要があるのでは。 



 

2/3 

（事務局） 

   毎年実施している市民アンケートでは「文化芸術に気軽に親しめる環境が整ってい

る」「文化芸術に親しんでいる」という指標については、ほぼ横ばいの状況である。 

今後、更に向上していくように施策を進めていきたい。 

（委 員） 

善光寺御開帳に伴う「日本一の門前町大縁日」については、商店会等の協力もいた

だき、相当の事業効果があるものと思うが、今後のイベントの在り方の検討のため、

是非、地域や商店の活性化につながるように、売上、人流等の事業効果の検証をして

欲しい。  

又、市内の各地域には様々な文化芸術の資源がある。観光客にも地域資源を求めて

くる方も多いので、そのようなものを地域の活性化につなげられるような、取り組み

をして欲しい。 

芸術館について、東部文化ホールや松代文化ホールと連携して、市全体として進め

る文化芸術の取り組みがあると良いのでは。 

（事務局） 

   大縁日実行委員会には住民自治協議会や商店会にも加わっていただいており、実施

後には最終的な事業報告の中で効果を検証し、次回につながるようにしたい。 

地域資源については、たとえば大縁日においても地域の魅力発信を１つの大きなテ

ーマとしており、各住民自治協議会に依頼して地域の魅力の紹介なども計画している。

このような取り組みをとおし、長野市の地域の魅力を発信していきたい。 

   芸術館では「ながのの多彩な文化芸術」をテーマに５周年事業を行ったところであ

る。長期的には市を挙げての統一的な文化芸術の取り組みがあっても良いと思う。 

現在、東部文化ホールは市が直営、芸術館、松代文化ホールは指定管理者が管理し

ており、今後の進め方については、それぞれの運営状況も見極めながら検討していき

たい。 

（委 員） 

アンケート資料で、文化芸術の鑑賞内容として「映画」が高い数値である。市内で

は３館の映画館のほか、長野須坂インターにも建設の計画があるが、映画館との連携

事業も計画してはどうか？ 

（事務局） 

   映画館自体は文化芸術のステージ的な部分で有効であり、過去にはメディア芸術 100

周年に併せ、芸術館主催の連携事業を行った経緯もあるので、屋内会場等として借用

できる機会があれば連携も検討していきたい。 

（委 員） 

統計の在り方について、良い数値が出ている場合でも、個々に文化芸術へのかかわ

りやニーズが異なる。年齢や生活スタイルによって異なる点に考慮した統計の在り方
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を検討できないか。 

（事務局） 

   市民アンケートは無作為抽出で、地域のバランスをとって実施している。一定の分

類は行っているが、どのようなアンケートの取り方が良いのか、アンケートの内容を

含め、１０ヵ年の本計画の見直しの際の課題とさせていただきたい。 

 

(4) 第二次長野市文化芸術振興計画の時点修正について 

（事務局） 

＜議事(4)について説明＞ 

（委 員） 

時点修正において、県立美術館の設置という大きな変化があったが、計画への反映

をお願いしたい。 

（事務局） 

   基本的に今回の修正は、上位計画となる後期の総合計画策定にあわせて指標を修正

するもの。反映については今後、検討したい。 

８  その他  

９ 閉会 


